

La chute de l'empire romain cm1

I'm not robot  reCAPTCHA

Next

La chute de l empire romain cm1

Evaluation la chute de l'empire romain cm1. Histoire cm1 la chute de l'empire romain. La chute de l'empire romain cm1 vidéo. La chute de l'empire romain d'occident cm1. La chute de l'empire romain cm1. Évaluation la chute de l'empire romain cm1. Evaluation histoire cm1 la chute de l'empire romain. Les invasions barbares et la chute de l'empire romain cm1.

5octobre Cliquez sur ce diaporama (pour bien comprendre : DIAPORAMA Migrations barbares Suite à de multiples conquêtes, l’empire romain a réussi à s’étendre tout autour du bassin méditerranéen. Il s’agit d’un empire très riche qui provoque de nombreuses convoitises : aux frontières de l’Empire, des peuples barbares menacent le territoire. Le mot " barbare " désignait un étranger qui ne parlait ni le latin ni le grec . Rome a conquis un immense empire. Au 3e siècle, il s’étend de la mer du Nord, en Europe, au désert d’Arabie, en Asie. Il compte alors 50 millions d’habitants. Les Germains habitent depuis longtemps au nord de l’Empire. Ils admirent les Romains et vivent en paix avec eux. Mais quand l’Empire s’affaiblit, ils l’envahissent afin de s’emparer de ses richesses. En Occident, il n’y a plus d’Empire romain à partir de 476. C’est la fin de l’Antiquité. Regarde ces vidéos en cliquant ici : Un empire romain sous bonne garde Les dangers barbares Afin de vérifier que tu as bien compris, fais ces petits défis : Nos experts chevronnés sont joignables par téléphone et par e-mail pour répondre à toutes vos questions. Pour comprendre nos services, trouver le bon accompagnement ou simplement souscrire à une offre, n’hésitez pas à les solliciter. KartableWeb, iOS, AndroidÉducation5 / 5 sur 6116 avis 0.00 Collège > 6eme > Histoire > La chute de l'Empire romain Collège > 6eme > Histoire > La chute de l'Empire romain Fiche de cours Vidéos Quiz Profs en ligne Téléchargerle pdf 375 : début de la grande migration des Huns 395 : division de l'Empire 476 : fin de l'Empire romain d'Occident avec la déposition de Romulus Augustule 1. Les menaces extérieures a. Les attaques du 3e siècle L’Empire romain est entouré de peuples barbares. Cette présence aux frontières multiplie les conflits et Rome subit d’ailleurs de nombreuses défaites. Les Maures attaquent l’Afrique, les Perses veulent reconquérir l’Orient, les Scandinaves (Goths) forcent les peuples Germains à franchir le limes. Les Alamans, les Francs, les Burgondes et les Vandales ravagent les bords du Rhin. De nombreuses cités sont régulièrement pillées et l’économie est affaiblie. L’anarchie, c’est-à-dire le désordre dû à l’absence de pouvoir politique, s’installe : le pouvoir impérial est fragilisé par les luttes entre les différentes armées qui cherchent à imposer leurs généraux. b. Les chocs du 5e siècle Au début du 4e siècle, les frontières sont stabilisées. Mais en 375, les Huns, un peuple turc nomade des steppes d’Asie centrale, entament une grande migration qui pousse les peuples germains (Francs, Goths, Vandales) à envahir de nouveau l’Empire romain à la fin du 4e siècle. 2. La défense de l’Empire a. La réponse militaire et diplomatique Plusieurs grands généraux d’Illyrie parviennent à rétablir la situation militaire au 3e siècle. Les peuples barbares sont battus et l’empereur Aurélien entreprend la fortification des villes dont Rome. Des réformes économiques accompagnent ces victoires. À court terme, pour tenter de repousser la menace, les Romains, font des Barbares des « fédérés » en les liant à l’Empire par un traité de paix (ex. : les Goths dans le Sud-Est de l’Europe depuis 378). En 387, une paix provisoire est signée avec les Perses. Des alliances sont conclues avec des Germains qui sont intégrés dans l’armée pour défendre certaines régions de l’Empire (Aquitaine, Galice, Afrique). Mais ces peuples ne se laissent pas contrôler facilement. b. La réorganisation de l’Empire Pour mieux résister aux invasions, Théodose partage en 395 l’Empire entre ses deux fils : d’un côté, l’Empire romain d’Occident dont la capitale est Rome (puis Ravenne) et, de l’autre, l’Empire romain d’Orient avec Constantinople pour Capitale. c. L’Église chrétienne : une force de résistance aux Barbares Alors que le pouvoir politique est désorganisé, l’Église apparaît comme la seule force capable de résister aux Barbares et de protéger le peuple de leurs attaques. Ainsi, les évêques eux-mêmes sont amenés à organiser la défense des villes (comme Saint-Martin à Tours au 4e siècle ou encore Sainte-Geneviève à Paris en 451). Les attaques barbares renforcent donc le poids de l’Eglise chrétienne dans la société. 3. La disparition de l’Empire romain a. L’installation des royaumes barbares Les Germains arrivent progressivement en Occident où ils créent des royaumes barbares. Ainsi dès 406, le Rhin est franchi par plusieurs peuples. Certains s’installent dans les anciennes régions de l’Empire : les Vandales en Espagne puis en Afrique, les Burgondes dans un royaume au Nord puis au Centre-Est de la Gaule. Mal défendue par des soldats mal payés et jaloux des avantages attribués aux Barbares, Rome est pillée par les Goths en 410, puis à deux reprises encore en 455 et 472. En 476, Romulus Augustule, le dernier empereur romain d’Occident, est renversé et cet évènement marque la fin de l’Empire romain d’Occident. c. L’Empire romain d’Orient L’Empire romain d’Orient, moins menacé et mieux administré, survit à l’effondrement de l’Empire romain d’Occident et se replie sur la culture et la langue grecques qu’il n’avait jamais abandonnées pour évoluer d’une façon originale pendant encore un millénaire. En 330, Constantin fait de la ville qui porte son nom, la nouvelle capitale de l’Empire. Après les premières attaques barbares du 4e siècle, les invasions de la fin du 4e et du 5e siècle désorganisent l’Empire. Rome tente de les fédérer à son Empire par le biais de traités de paix, mais en vain. L’intégration des Barbares ayant échoué et afin de mieux leur résister, l’Empire romain est divisé en deux, avec d’un côté l’Empire romain d’Occident et de l’autre l’Empire romain d’Orient. Mais l’Empire romain d’Occident finit par se disloquer sous les assauts répétés des Barbares, sa capitale, Rome subit plusieurs pillages et finalement en 476, l’empereur Romulus Augustule est déposé et remplacé par un roi barbare, c’est la fin de l’Empire romain d’Occident. Vous avez déjà mis une note à ce cours. Découvrez les autres cours offerts par Maxicours ! Découvrez Maxicours Comment as-tu trouvé ce cours ? Évalue ce cours ! Nous sommes désolés que ce cours ne te soit pas utile N’hésite pas à nous écrire pour nous faire part de tes suggestions d’amélioration Contacte-nous Puisque tu as trouvé ce cours utile Je partage à mes amis ou J'en parle à mes parents 35000 Choisir Une Catégorie Après des siècles de conquêtes, l’Empire romain d’Occident chute en 476 après J.-C. Quelles sont les causes de ce déclin ?Vous aimez nos Questions/Réponses sur l’Histoire ?Les conquêtes militaires de la Rome antique (conquête de l’Italie et guerres puniques, avec la destruction de Carthage par l’armée romaine en 146 avant J.-C.) permettent à la civilisation romaine de dominer le bassin méditerranéen, et donc le monde, pendant plus de 600 ans. Pourtant, l’abdication de l’empereur Romulus Augustule le 4 septembre 476 marque la chute de l’Empire romain d’Occident. Alors, pourquoi l’Empire romain (né en 27 avant J.-C.) s’est-il effondré ?Depuis plusieurs décennies déjà, les peuples barbares tentent de faire plier la puissance romaine. En outre, l’Empire romain est grandement sujet à la corruption. Les impôts sont très mal perçus et l’économie donne des signes de grande faiblesse.L’étendue de l’Empire romain d’Occident (en bleu sur l’animation ci-dessus) entraîne des difficultés grandissantes en matière d’administration. De plus, les ennemis attaquent sur tous les fronts : les vandales conquièrent ainsi l’Afrique du Nord, la Corse et la Sardaigne tandis qu’en Europe continentale, les Wisigoths et les Suèves gagnent de nouveaux territoires.Même si l’empereur Romulus Augustule manque de charisme et n’a aucune capacité à prendre des décisions importantes, c’est l’autoritarisme de ses ancêtres qui a lentement provoqué le déclin de Rome. À cela vient s’ajouter le fait que les autorités romaines souffrent d’un sentiment de supériorité face aux armées barbares qui se trouvent aux frontières de l’Empire.À savoir : si des liens d’assistance et d’entraide avaient existé entre Rome et Constantinople à la fin du Ve siècle, Rome ne serait pas tombée aux mains des barbares. En effet, l’Empire romain d’Orient (en jaune sur la carte ci-dessus) a fait preuve d’une neutralité coupable envers son cousin, l’Empire romain d’Occident.Intéressé par ce que vous venez de lire ?